

Texte 44/2003

Haftung als Instrument des Umweltschutzes

Fachgespräch vom 31. Januar 2003 im Umweltbundesamt Berlin

Mit der Umwelthaftung aus nationaler, europäischer und internationaler Sicht befasste sich ein Fachgespräch, das am 31. Januar 2003 unter reger Beteiligung von Wissenschaft und Praxis im Umweltbundesamt stattfand. Im Vordergrund der Diskussionen standen die EG-Umwelthaftungsrichtlinie sowie Fragen der Bewertung und Sanierung ökologischer Schäden. Daneben wurde die Leistungsfähigkeit von Haftungsregeln als Umweltschutzinstrumente sowie die Versicherbarkeit von Umweltschäden behandelt. Das Fachgespräch entwickelte zahlreiche Lösungsansätze für die z. T. komplexen Fragen der Umwelthaftung; selbst für schwierige Bereiche wie die ökonomische Bewertung von Umweltschäden und die Bestimmung von Kompensationsmaßnahmen konnten praxistaugliche Vorschläge gemacht werden.

Die einzelnen Referentenbeiträge zum Fachgespräch sind nun in der Veröffentlichung „Haftung als Instrument des Umweltschutzes – Fachgespräch vom 31. Januar 2003 im Umweltbundesamt Berlin“ dokumentiert.